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別記様式第 4号 

会 議 等 結 果 報 告 書 

会議区分 会 議 ・ 打合せ ・ 協 議 
文書番号  

決裁期日 平成２９年 月  日 

名 称  平成２９年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議（第２回） 

日 時 平成２９年７月１８日（火）１８時００分～１９時３０分 

場 所  社会教育総合センター 大集会室 

出席者 

 委員１１名 小山田、田端、塚澤、仲島、和田、福本、中澤、稲毛、北向、 

浅田、濱口 

事務局９名 教育長、教育振興課長、社会教育班主幹、北川主査、飯村主査、 

谷主査、小田島主事、管野主事、轟木主事 

内 容 

教育振興課長 進行 

教育長挨拶：近頃の天候不順や台風が心配されますが、16日の四季彩祭りでは開

基 120 年と津市交流 20 年の祝いをし、日中はあいにくの雨でしたが日程はこ

なせました。津市から市長、教育長含め 30 人が来町、秋には上富から津まつ

りに、西小児童も夏休みに訪問します。先日女性シニアバレー大会があり最高

齢は 82 歳でしたが、さすがスポーツマンは背筋が伸びていました。年齢を重

ねても元気でいられるよう社会教育のスポーツ振興のうえで皆さんの忌憚の

ないご意見をお願いいたします。 

稲毛委員長：夜分ご出席ありがとうございます。津市の皆さんにはサガリ、メロ

ンや野菜がおいしいと喜んでもらえました。9 月の全国大会はめったにない機

会ですので都合よければ出席をお願いします。 

委員長議事進行 

１ 報告事項 

  平成 29 年度社会教育関係事業実施報告(5～7 月分)、社会教育施設整備の実

施報告について 

北川主査説明：3～5 頁の社会教育関係事業実績について、前回 5 月 25 日開催第

1 回会教育委員会兼公民館運営審議会委員会議以後、終了している事業及び今

後開催予定の事業について報告説明。6 頁の社会教育施設整備の実施報告につ

いて説明。 

稲毛委員長：質問等ありませんか。 

北向委員：公営住宅等のアスベスト調査をされているが社会教育施設の暖房関係の使

用調査はどうしているか。 

北川課長：アスベストの吹付調査は終了、改修等終わっています。煙突は成分を 



内 容 

 含んだ資材を使用しているのが明らかなため社会教育総合センター、学校 4か

所については他の施設とともに町で一括、浮遊調査をしており、終了次第報告

します。 

２ 協議事項 

①教育委員会表彰について 

谷口主幹説明：(1)今後のスケジュールについて説明。被表彰者の推薦依頼を住

民会、関係団体に 8 月 1日周知、9 月 1 日を推薦書の提出期限とし、表彰審査

会を 9 月 20 日に開催予定。社会教育委員関係としましては、稲毛委員長、仲

島副委員長、高松委員、小田島委員、また文化連盟和田会長、体育協会芳賀会

長、校長会塚澤会長の 7 名でお願いし、明日の教育委員会で報告します。11

月 3日文化の日に表彰式を開催いたします。 

稲毛委員長：質問等ありませんか。 

北向委員：推薦調書の詳しい資料、新聞記事や大会要項などを保存し、今後発行され

る町史の調査時に不明とならないよう記録とともに保存してほしい。 

谷口主幹：学校からの推薦が主ですが、大会要項などとともに推薦調書類は永久保存

しています。 

②研修会について 

谷口主幹説明：(1)上川管内社会教育委員・今民間運営審議会委員合同研修会は

愛別町で 8 月 24、25 日開催されます。8/24 は稲毛委員長、小山田、北向、中

澤、福本委員の 5人、25日は稲毛委員長、福本、北向委員が出席ですが、1日

参加も可能ですので出席をお願いします。(2)第 59回全国社会教育研究大会北

海道大会兼第 57回北海道社会教育研究大会が札幌市で 9月 12～13日開催され

稲毛委員長、福本・北向委員が 3名出席です。開催までありますので日程を合

わせていただいて出席をご検討いただければと考えております。(3) 上川管内

社会教育委員基礎講座は 10月に開催予定で日程等きまりましたらご案内します。 

３ 第８次社会教育中期計画について 

谷口主幹説明：検証・評価について別紙により部会に分かれて作業をして頂きま

す。第 1部会…大集会室、第 2部会…学習室、第 3部会…小集会室 

稲毛委員長：それでは各部会長より報告をお願いします。 

第 1 部会北向部会長：1・2頁①夏休みラジオ体操カード配布中、③家庭教育学級

開講式の講演会が高田幼稚園で 130人参加で開催、3・4頁下の放課後クラブ・

スクール登録は夏休み利用の申し込みがきている。また運営協議会のなかで学

校と指導員との連絡調整の不備があり、改善すると報告された。5・6頁の学校

支援ボランティアは体力テスト支援が行われたが道教委から全学年対象を求

められ、支援アシスタント必要数増が課題である。7・8頁わくわく合宿は定員

に満たないので、開催や運営を検討してほしい。11・12頁少年の主張上川大会

に上中 3年 䑓丸谷愛依「言葉で伝える」出場。 

第 2 部会田端部会長：7・8頁天体観望会 7月は好天で木製が見えたと好評。13・

14 頁女性連絡協議会は親睦会やまるごとかみふらのビアガーデンの支援や出

店に頑張っている。15・16頁いしずえ大学はボランティア事業で社教センター

前の花壇や道民カレッジも連携して実施は良い。31・32頁歴史探訪研修会は 



内 容 

 望岳台シェルター見学やジオパーク認定に向けた情報を研修。図書推進会議は学校

教諭が委員となりビブリオバトルの手法を勉強。 

第 3 部会塚澤部会長：17・18 頁のスポーツ推進委員会議は５月１７日、７月１３日

委員１１名事務局４名出席。19・20 頁の地域スポーツ推進員は大会参加の地域の

取りまとめ役で会議は 4 月 17 日委員 22 名、事務局 4 名出席。住民会パークゴル

フ大会 153 名参加や雨天で中止になったがソフトボール大会など住民会がまとま

って参加する機運が盛り上がってよい。21・22 頁の水泳教室は昨年も人数上限増

の話題があったがキャパや指導者数などから 25 組が適切であるが欠員あれば随時

追加を考慮している。さわやかラジオ体操は 5 月から始まり多くの参加があるが

固定化し子どもの参加がない、夏休みの子ども会ラジオ体操もあり奨励したい。子

供が水に親しむ行事アクアキッズフェス実施、子供がスポーツに親しむ機会を多く

取り組んでいただきたい。ＢＭＩ肥満度が高く中学生は女子に多く見られ運動や体

を動かす子が多く育ってほしい。高齢者がスポーツに親しむ機会が多く非常に良い

傾向であるが、運動量(種類)が少ないので新しいスポーツが採用されるとよい。 

稲毛委員長：部会報告がありましたが質問等ありませんか。 

仲島副委員長：体力テストのボランティアの件で、上小は日常出来る種目については

教師がついて行い、ボランティアがつかなければ出来ないものを精査してお願いし

全学年実施したい考えがあるので、連携を持って協力していただきたい。 

福本委員：体力テストのボランティアは平日のため、決まった人しか出られず、参加

人数がきびしい現状です。 

稲毛委員長：ほかになければ、アクアインストラクター養成研修を管野主事が受講し

資格を取得してきましたので報告お願いします。 

管野主事報告：今年から海洋のカヌーヨットとアクアの水泳が一緒になり多くを学ん

できました。子供たちに水の楽しさを伝えていきたいです。 

 ４ その他 

次回会議の日程 

谷口主幹説明：全国社会教育委員連合のニュースレター№20 を配布します。次回会

議を 9 月下旬に予定し日程調整後にご案内します。 

北川課長：上富良野高校の校長先生より平成 30 年学校案内が届きましたので配布し

ます。上富良野中学校から 1 人でも多く進学していただけるよう声掛けしていた

だきますようお願いします。 

田端委員：本校の卒業生のコメントや活動状況など特徴が良く載っていますので、よ

ろしくお願いします。 

北向委員：120 年を記念と昨年大正 15 年噴火の復興 90 年を記念し冊子「山ととも

に生きる 十勝岳」作成しました。1500 円です。図書館にてご購入ください。 

稲毛委員長：全体を通して感想・質問等ありませんか。 

 （各委員特に無し） 

仲島副部会長挨拶：長時間の会議お疲れ様でした。ＰＴＡ役員をしていて学生があい

さつがないと気になっていたが、先日上中の野球部の生徒が帽子を取り元気にあい

さつをしてくれた。直後に全道大会出場が決まったが、あいさつしてくれると町中

で応援しようという機運が高まる。富良野高校でも学校でコミュニケーションの 



内 容 

 取り組みからあいさつする生徒が増えたと市民から良い意見が寄せられている。社

会教育に携わる人間として、きちんと挨拶ができる町づくりをし応援したい、また

応援されるようなよい町づくりをしていきたい。この会だけでなく地域に帰っても

思い出してもらいたい。本日はお疲れ様でした。 

 


